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第 5回町田市会計基準委員会 議事要旨 

 

日時 2016年 2月 16日（火） 午後 3時 00分～午後 4 時 20分 

場所 町田市庁舎 9階 9-1会議室 

出席者 【委員】  鵜川正樹委員長、米田正巳委員 

【事務局】会計課   

【傍聴者】なし 

 

1．開会 

会計管理者から開会挨拶 

  

2．町田市会計基準の一部改正について 

事務局から「資料１」の説明 

 

【質疑・応答】 

鵜川委員 ：土地は建設仮勘定に計上しているか。 

事務局  ：土地は対象外である。 

鵜川委員 ：ソフトウェアなどが該当するのか。 

事務局  ：商標登録や特許は年度を跨いで支払うことがあるため、建設仮勘定を使

っている。なお、町田市では現状ソフトウェアに該当する資産はない。 

米田委員 ：従来の表記は間違いではなかったのか。 

事務局  ：会計基準を作った際に、一部解釈を誤っていたため、今回正しくするも

のである。 

鵜川委員 ：実務的には問題ないか。 

事務局  ：実務的には正しく解釈をされているため問題ない。 

 

 

3．一般会計 部別財務諸表の概要について 

 事務局から「資料２」の説明 

 

【質疑・応答】 

（掲載場所について） 

鵜川委員 ：資料２はどこに掲載するのか。 

事務局  ：町田市の財務諸表における「資料」の最後に掲載する予定である。 

 

（普通会計との関係について） 

米田委員 ：これは普通会計と一致するものか。 

事務局  ：ほぼ同じであるが、普通会計の場合には駐車場事業など一部除くものが

ある。 
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米田委員 ：東京都の概要版には、普通会計との関係性について注記している。普通

会計単位で作成しているものはないのか。 

鵜川委員 ：東京都の場合は、財務局において年次財務報告書を普通会計単位で作っ

ているので、注記をしている。 

事務局  ：2014 年度にアニュアルレポートを作成したが、2015 年度から作らない

こととなった。東京都のような注記は記載していない。 

鵜川委員 ：連結財務諸表は作成しているのか。 

事務局  ：財政課で作成している。 

 

（相殺について） 

米田委員 ：資料２の最終ページの相殺欄はどのようなものか。 

事務局  ：不納欠損引当金と退職手当の引当金について、繰入の部と戻入の部があ

ったため、相殺している。 

米田委員 ：何を相殺したのか余白に注記してはいかがか。 

事務局  ：本件は 2015 年度決算からの掲載になるが、空白欄に相殺した引当金を

記載する。 

 

（一般財源充当調整について） 

鵜川委員 ：一般財源充当調整の説明はあるか。 

事務局  ：「町田市の財務諸表 ～概要と解説～」に図解している。文字だけで一

般財源充当調整の仕組みを表現すると、理解するのが難しいと思われる

ため、分かりやすく表現している。 

米田委員 ：一般会計の中で債権債務はないという理解でよいか。 

事務局  ：そのとおりである。 

 

（会計間の繰入・繰出について） 

鵜川委員 ：各会計財務諸表の概要には会計間の繰入・繰出を分かりやすく表現して

はいかがか。 

事務局  ：注記に会計間の繰入・繰出の詳細は掲載している。 

鵜川委員 ：会計ごとの繰入・繰出を明記した方がよいと考える。 

 

（「町田市の財務諸表 ～概要と解説～」の会計単位について） 

米田委員 ：「町田市の財務諸表 ～概要と解説～」については何の会計が合算され

ているか示したほうがよいのではないか。 

鵜川委員 ：アメリカやイギリスでは合算ではなく単位ごとに分けて数値を併記して

いる。 

事務局  ：「町田市の財務諸表 ～概要と解説～」において、最初のページに対象

の会計を記載するということでよいか。 

米田委員 ：それでよいと考える。 
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【委員からの提言・提案】 

・会計間の繰入・繰出については、注記に会計別の明細を示すこと。 

 

4．その他 

事務局から、2015年 4月 1日付けでいきいき健康部の保健衛生機能を独立させた「保

健所」を新たに設置し、いきいき健康部を「いきいき生活部」に変更したことを報告

した。 

このことに伴い、2016 年度に作成する「平成 27年度（2015年度）町田市の財務諸

表」における、いきいき生活部及び保健所の概要に記載する 2014 年度数値の取り扱

いについて、いきいき生活部に 2014年度数値を表示することを併せて報告した。 

 

米田委員 ：保健所は資産や負債を持たないということか。 

事務局  ：いきいき健康部で持っていた資産や負債は保健所に移る形となる。 

鵜川委員 ：いきいき健康部からいきいき生活部及び保健所へ、いくら資産や負債が

動いたかを注記したほうがよい。 

事務局  ：どのように注記するのか。 

鵜川委員 ：「５ 追加情報」または「６ その他」に記載するのが妥当だろう。組織

改正の旨といきいき健康部から保健所に移った資産総額と負債総額を

記載するとよい。 

 

【委員からの提言・提案】 

・いきいき健康部から保健所に移管された資産や負債を注記すること。また、部別財

務諸表にも同様の注記をすること。 

 


